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ACTA Nº 005-2022/FIAL – SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO DE FACULTAD DEL 03 MARZO DE 2022 
 

 
Siendo las 2:15 p.m., se dio inicio a la Sesión Ordinaria Virtual de Consejo de Facultad, bajo la Presidencia de la Ph.D. Jenny Del Carmen Valdez 
Arana – Decana de la FIAL y con la asistencia de los siguientes Miembros: Dr. Marcial Silva Jaimes, Dra. Indira Betalleluz Pallardel, Dr. 
Eduardo Morales, Dr. Luis Condezo Hoyos, PhD. Gabriela Chire Fajardo, Mg.Sc. Diana Nolazco Cama, PhD. Julio Vidaurre Ruiz, Dr. 
Bernardo Yépez Silva Santisteban, Mg.Sc. Silvia Melgarejo Cabello, PhD. Paola Cortés Avendaño; Representación Estudiantil: Srta. 
Lizbeth Raquel Mamani Olgado, Srta. Jamerccy Hylda V. Rodriguez Diaz, Sr. Oscar Andres Espiritu Canchanya; Sr. Sebastian Gavino 
Anticona Paico. Directores Dptos. Dr. Edwin Baldeón Chamorro (Dpto. IAPA), Dr. Eduardo Morales Soriano (Dpto. TAPA), Directores de 
Unidades: Dra. Indira Betalleluz Pallardel (UI), Dr. Luis Condezo Hoyos (UPG) y el Dr. Christian Encina Zelada (UEPS). 

 
Inasistencia Justificada: Mg.Sc. Walter F. Salas Valerio (vacaciones) y Srta María Gracia Villena Velezmoro. 

 

 

Siendo las 2:15 p.m. y con el quórum de reglamento se dio inicio a la agenda de la Sesión Ordinaria. 
 
 

I. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA 

 

• Acta N° 004-2022 del 17-2-2022 
 

Se acordó revisar por unanimidad para su aprobación en la próxima sesión. 
 

 
II. DESPACHO E INFORMES 

 
La Decana informó que el 24 de febrero de 2022 se llevó a cabo un Consejo Universitario Extraordinario en el que se aprobaron los 

siguientes grados, como se detalla a continuación: 
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Por otro lado, la Decana informó los siguientes puntos: 

 

• Se aprobó la directiva del comité consultivo de postgrado que ratifica la Resolución 36-2022-EPG que contempla la aprobación de 

la mencionada directiva de los programas de estudios de maestrías y doctorados adscritos a la EPG-UNALM y representante de los grupos 

de interés, siendo de importancia en el proceso de acreditación. 

• Se aprobaron las propuestas de labores del semestre 2022-I que se llevarán a acabo de forma virtual (teóricas) y las prácticas en la 

modalidad presencial, condicionada a las decisiones del gobierno del retorno al 100% a la presencialidad con las clases. 

• Se aprobaron los estándares mínimos para la revista científica en la UNALM. La Dirección de Gestión de Investigación ha ejecutado 

una evaluación en coordinación con el Director (e) Dr. Edwin Mellisho Salas, donde se establecieron 14 estándares mínimos. 

 

• En cuanto a la gestión de la FIAL-UNALM aún no se tiene una respuesta de los resultados del proceso de acreditación por parte 

del SINEACE. 

• En relación al expediente técnico de inicio de la obra, se tuvieron atrasos por el tema de contagios como se mencionó en un consejo 

anterior. Al 20 de febrero se tienen avances y habiendo materializado con el llenado del techo de una parte del pabellón el 24 de febrero 

del año en curso. 

Se invitó a los miembros de consejo a compartir sus informes con las siguientes participaciones: 

 

• Dr. Julio Vidaurre consultó si se ha contemplado el dictado de seminarios virtuales. Por ejemplo, en el curso de Ingeniería donde se 

viene trabajando con las prácticas de laboratorio y seminarios. La decana manifestó que se tiene identificado 11 cursos virtuales y la 

diferencia de 42 cursos tienen teoría (virtual) y práctica (presencial). También se ha indicado a la universidad que hay cursos que 

no necesariamente todas las sesiones son prácticas presenciales, el cual también se informará de aquellos cursos que retornen 

parcialmente a la práctica, lo cual será sustentado oportunamente mediante un informe. Ella compartió el Excel donde se proyectó 

el detalle de los cursos en la modalidad virtual (teórica) y práctica (presencial), e incluso el aproximado número de estudiantes en cada 

curso tomando como base la proyección del año 2021 como se indica: 

•  
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En el consejo universitario se ha indicado que las facultades pueden organizar este dictado de cursos, donde se está evaluando el cambio 

de horarios. También, la posibilidad del dictado de clases teóricas (martes, jueves y sábado) y prácticas presenciales (lunes, miércoles 

y viernes) e incluso con los posibles cruces de horarios de maestría y doctorado. De igual forma, la posibilidad de la apertura de los Grupo Z, 

en razón de recibir las clases de forma virtual por el tema de las restricciones del internet en la UNALM, cuestiones que se tendrán que analizar. 

El Dr. Julio Vidaurre manifestó su preocupación de tener simultáneamente clases teóricas y prácticas con todas las facilidades. La decana 

informó que se ha solicitado el mantenimiento respectivo de los ambientes para el regreso a la presencialidad y asegurar su operatividad. 

 

• Dr. Condezo felicitó por la gestión en materia de los avances de la infraestructura. Como también comentó que se esperó 

aproximadamente 6 meses en la aprobación de los Comités Consultivos de los programas de posgrado de mucha utilidad en el proceso 

de acreditación y sobre esa base manifestó realizar una revisión de los procedimientos en los programas de posgrado y generar las 

evidencias en el marco de acreditación. También, hizo extensiva la invitación a los profesores al curso de la elaboración de sílabos por 

competencia y manifestó su reconocimiento a la profesora Indira Betalleluz por la gestión y organización de dicho evento. 

• Dra. Betalleluz se aunó a la felicitación a la Sra. decana en la mejora de la infraestructura como parte de su gestión y a su vez 

comentó que ya se tenía la Relación final de los docentes investigadores que recibirán bonificación del MINEDU este año 2022, y 

que en ésta se excluía el pago a los decanos a pesar que cumplían con los requisitos y que seguían cumpliendo sus actividades 

de investigación, decisión que no guarda coherencia con la intención de esta bonificación. Añadió que aunque en las actuales 

condiciones se excluye de este beneficio a la autoridad del decano, estos trabajos de gestión como la mejora de la infraestructura 
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de la FIAL era muy gratificantes. También felicitó a la Unidad de Posgrado y los programas que la integran: Maestría: Tecnología 

de Alimentos y Nutrición y Doctorado: Ciencia de Alimentos que vienen trabajando para culminar el proceso de acreditación. 

• La decana manifestó que es un trabajo conjunto y espera se pueda continuar con paso firme. Como también el reconocimiento por la 

directiva e invitación al curso. Por otro lado, manifestó su disconformidad en esta exclusión a los señores decanos en la retribución, 

puesto que es una labor que involucra carga administrativa y labor de enseñanza que se asume como docentes; y sería bueno evaluar 

en qué forma revertir puesto que esto afecta en la gobernanza en los próximos años que implica una preocupación para los próximos 

decanos. 

• Al respecto, los profesores. Luis Condezo, Indira Betalleluz y Eduardo Morales manifestaron su desacuerdo más aun de cumplirse con 

los requisitos de docente investigador, indicando que sería bueno proponer una modificatoria en el caso del decano y como Consejo 

de Facultad se manifieste la disconformidad por esta toma de decisiones. La decana acogió el comentario de que parte de labores 

como docente existen actividades administrativas a cumplir por lo que solicitó el apoyo sobre el derecho del docente investigador 

llevándose a una votación, en la que el pleno acordó por unanimidad elevar una comunicación a las autoridades en relación al tema 

abordado sobre la exclusión mencionada. 

 
III. PEDIDOS 

 

• La Decana solicitó al Consejo de Facultad se incluya un pedido en la Orden del Día: 
 

- La Renovación del nombramiento como profesor visitante del PhD. Waldir Desiderio Estela Escalante en la Maestría de 

Tecnología de Alimentos a partir del 15 de abril del 2022 y por el periodo reglamentario. 

 
Votación: Aprobado por unanimidad. 

 
 

• Retirar de la Orden del Día los aspectos relacionados al tema de investigación a pedido de la profesora Indira Betalleluz. 

 
Votación: Aprobado por unanimidad. 

 
 

IV. ORDEN DEL DÍA 

 
1. RESOLUCIONES CON CARGO A DAR CUENTA: 

 

 
Se aprobó con cargo a rendir cuenta ante Consejo de Facultad de los siguientes documentos: 
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No Resoluciones Aprobado Por: 

1 Nº 028-2022/FIAL - Lima, 18 de febrero de 2022 

 
Comisión de Servicios a favor Profesora Rosana S. Chirinos Gallardo 
Ponente en XIII CIBIA-2021- Congreso Iberoamericano de Ingeniería de 
alimentos – Universidad de Antioquía – Medellín Colombia 

Unanimidad 

2 Nº 029-2022/FIAL - Lima, 21 de febrero de 2022 

 
Proyecto de tesis: Incorporación de Concentrado texturizado de soya, avena, harina de garbanzo 
y hongo ostra en Nuggets de imitación de pollo 
Estudiante: Jersy Joel Asto Mercado 

Unanimidad 

3 Nº 030-2022/FIAL - Lima, 23 de febrero de 2022 
Proyecto de tesis: Efecto de la ozonización en la disminución de E. coli y Staphyloccus. 
aureus en maca (Lepidium meyenii) en polvo. 
Estudiante: Ana G. Paricahua Martìnez 

Unanimidad 

4 Nº 031-2022/FIAL - Lima, 25 de febrero de 2022 

Vida útil sensorial de encurtidos de ají charapita (Capsicum chinense) mediante análisis de 
supervivencia con pruebas aceleradas. 
Estudiante: Henry Joel Gonzalo Rivera 

Unanimidad 

5 Nº 032-2022/FIAL - Lima, 25 de febrero de 2022 
Evaluación del rotulado y contenido de fibra y proteína en panes de molde integrales 
comercializados en supermercados de Lima metropolitana. 
Estudiante: Camila Maguiña Geldres 

Unanimidad 

6 Nº 033-2022/FIAL - Lima, 25 de febrero de 2022 

 
Relación de los factores de calidad y el precio de exportación de caco peruano (Theobroma 
Cacao L.) 
Estudiante: akari Hirowaki Ruiz 

Unanimidad 

7 Nº 034-2022/FIAL - Lima, 25 de febrero de 2022 

 
Efecto de sustitución de manteca de cacao en la reología y color de un sucedáneo de 
chocolate elaborado a partir de copoazù (Theobroma grandiflorum) 
Estudiante: Bertha Vega Leòn. 

Unanimidad 

 
 

2. TÍTULOS PROFESIONALES 

 
La decana indicó que la Comisión de Títulos ha remitido la lista de verificación de la documentación y formularios respectivos de los requisitos 

a cumplir para el otorgamiento del Título Profesional de Ingeniera en Industrias Alimentarias de las siguientes personas: 

 

• Bachiller: Alvarez Guerra, David Alberto 

• Modalidad: Trabajo Académico 

 
Votación: Aprobado por unanimidad. 

 

• Bachiller: Gabriela Jimenez Castre 

• Modalidad: Trabajo de Suficiencia Profesional 

 
Votación: Aprobado por unanimidad. 
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3. PROFESOR VISITANTE 
La decana informó sobre la comunicación del director de departamento TAPA sobre el acuerdo mediante el Acta 003-2022-TAPA del 23 de 

febrero del 2022 en base al pedido del Coordinador de la Maestría de Tecnología de Alimentos, en la que se acordó renovar el nombramiento 

como profesor visitante al PhD. Waldir Desiderio Estela Escalante, quien es Doctor en Biotecnología y Bioquímica, otorgado por la University 

of Chemistry and Tecnology de Praga Republica Cheka para desarrollar actividad académica a partir del 15 de abril del 2022 por el periodo 

reglamentario y bajo un acuerdo por unanimidad. Las actividades a realizar son de asesoramiento y co- asesoramiento en proyectos de 

tesis de pregrado (04 tesis), tesis de maestría (01), evaluación de la cadena productiva del café y su impacto de la calidad en taza durante 

su comercialización y colaborando en proyectos con financiamiento en un proyecto de tesis en el Desarrollo de una salsa de ají charapita 

utiizando lactobacillus acidófilos en la región Ucayali y también en el dictado del curso de Biotecnología Agroindustrial en la Maestría de 

Tecnología de Alimentos. 

 

Al respecto, la decana invitó a participar al Director del TAPA con sus comentarios y preguntas por parte de los miembros del consejo 

de facultad. 

 

Dr. Eduardo Morales manifestó la buena voluntad de apoyar en la facultad, quien viene trabajando activamente en trabajos de investigación en 

tesis de pregrado, con la profesora Beatriz Hatta en temas de su investigación y maestría, como también en el desarrollo de los proyectos 

involucrados y con la colaboración los días sábados en el funcionamiento de biorreactores en el laboratorio de biotecnología. 

 

Votación: Aprobado por unanimidad la renovación del mencionado profesor visitante a partir del 15 de abril y por el periodo reglamentario. 

 

Para finalizar, la decana también comentó que se ha iniciado las coordinaciones con el ALINOVA 3.00 y posteriormente se estará 

informando en el próximo Consejo de Facultad. 

 

Siendo las 3.00 p.m. se dio por concluida la sesión. 


